

## Homélie du jeudi 21 mai 2023 – Abbé François Monier

Jeudi dernier, nous fêtons l'Ascension, nous fêtons Jésus qui est monté au Ciel. Jésus Ressuscité n'est plus là. Dimanche prochain, nous fêterons la Pentecôte, Jésus qui nous envoie l'Esprit-Saint. Entre les deux, il n'y a rien. Nous sommes un peu comme orphelins. Nous devons nous débrouiller tout seuls.

Et pendant ce temps, que font les Apôtres ? Les Apôtres vont dans la chambre haute, où ils se tenaient habituellement. Ils sont assidus à la prière., d'un même cœur ils prient pendant neuf jours. Ils ne font que prier.

Je fais une petite remarque : entre l'Ascension et la Pentecôte, il y a neuf jours. Les Apôtres prient pour recevoir l'Esprit-Saint que Jésus leur a promis. C'est l'origine des neuvaines : on prie pendant neuf jours. Ils prennent donc le temps, vraiment, de prier !

Dans l'Évangile, nous avons Jésus, qui est vrai Dieu et vrai homme. Il est tout le temps en Communion avec Dieu le Père. Il n'y a pas de problème. Et pourtant, qu'est-ce qu'il fait ? Il prie. On le voit régulièrement prier, dans l'Évangile, avant les grandes étapes importantes de sa vie. On le voit régulièrement qui part s'isoler pour prier. Et là, avant d'être arrêté, il prend le temps de prier, pour Lui et pour tous ceux qui écoutent sa parole. Il prie aussi pour les Apôtres, pour qu'ils restent fidèles à leur mission. Et Il prend du temps pour cela. Et donc, nous aussi nous avons à prier.

Dans la deuxième lecture, que nous avons entendue, Saint Pierre nous invite à nous réjouir, dans la mesure où nous communions aux souffrances du Christ. Nous ne sommes pas forcément contents de souffrir. Et Saint Pierre nous invite à nous réjouir. Bon, pourquoi pas, même si ce n'est pas évident.

Quand nous sommes un petit peu dans le désespoir, que le Seigneur nous semble absent, qu'avons-nous à faire ? Eh bien offrons nos souffrances au Seigneur et prions très fort. Nous savons que le Seigneur répondra à notre prière.

Dans l'Évangile, Jésus nous dit ce qu'est la Vie Éternelle :

- c'est de connaître Dieu, le seul vrai Dieu. Il n'y en a qu'un qui soit vrai, pas plusieurs. Et c'est dans l'Église Catholique qu'Il est présenté, qu'Il est connu.
- c'est de reconnaître Celui qui a été envoyé : Jésus Christ.

Donc nous sommes invités à Le connaître. Qu'est-ce que connaître Dieu ? Bien évidemment, c'est se former, former notre intelligence, savoir qui est Dieu, savoir comment Il nous parle, savoir ce qu'Il nous dit, etc...

Mais, dans la Bible, ce n'est pas simplement cela, connaître Dieu. C'est l'expérimenter, c'est vivre avec le cœur, aimer, choisir. Donc, pour connaître Dieu, bien évidemment, il y a cette dimension d'intelligence et de lire la Parole de Dieu et il y a aussi cette dimension de vivre en communion avec Dieu, de prendre du temps avec Lui, juste pour être avec Lui, juste pour qu'Il puisse venir dans notre cœur, pour que nous puissions vivre cette communion et découvrir Son Amour. C'est quelque chose de surnaturel, nous le savons.

Je pense à la messe. En ce moment, il y a des périodes de Premières Communions. Donc les enfants se sont préparés à recevoir Jésus dans leur corps. Quand nous recevons Jésus dans notre corps, nous recevons le Corps du Christ. Nous disons : "Amen !". C'est très bien. Nous nous préparons en nous disant que nous voulons accueillir Jésus.

Il y a aussi finalement à faire une communion d'ordre spirituel où l'on se dit : Seigneur, je veux t'accueillir, mais je veux aussi te suivre. Je veux que Ta Vie soit la mienne. Je veux être ton disciple : accepter de me réjouir quand il y a des souffrances, aimer mes ennemis, pardonner, rendre service même quand je ne veux plus et que j'en ai assez fait et continuer quand-même, ... Seigneur, je veux être Ton Disciple. Est-ce que nous pensons à faire cette Communion spirituelle qui se prépare d'abord en accueillant La Parole de Dieu, en connaissant Le Christ, en l'accueillant dans notre tête, pour qu'Il puisse descendre dans notre cœur ?

Vous le savez, dans nos vies nous avons plein de choses à faire. Nous sommes tous très occupés. La société d'aujourd'hui nous occupe beaucoup. Et pourtant, il faut quand-même trouver du temps pour le Bon Dieu ! Eh bien, peut-être, juste une petite question: combien de temps passons-nous à prier ? Cela peut être mis en rapport avec le temps passé à nous détendre, à regarder des écrans, à s'amuser en disant des choses bien futiles. Combien de temps passons-nous à prier pour connaître Dieu, pour Le connaître vraiment, avec tout notre cœur ?

Amen

